

Beschlussvorlage für die Stadtverordnetenversammlung Werneuchen

Beschluss Nr.: FRA/003/2018

öffentlich

Einreicher: Fraktionen UWW/Die Unabhängige und Die Linke

Federführung: UWW/Die Unabhängigen und Die Linke, Verfasser: Herr Kulicke

Behandelt in:

Stadtverordnetenversammlung Werneuchen

08.02.2018

Betreff: Bildungsstandort Werneuchen – ~~zukünftige Trägerschaft~~ Kosten der Europaschule für die nächsten 5 bis 10 Jahre

Beschluss:

Die Stadtverordnetenversammlung beschließt:

- ~~Die Verwaltung zu beauftragen, gemeinsam mit der Schulleitung der Europaschule unverzüglich den Umfang des bestehenden Reparatur- und Instandhaltungsbedarf zu ermitteln.~~
Die Verwaltung zu beauftragen, gemeinsam mit der Schulleitung der Europaschule unverzüglich den Umfang des bestehenden Reparatur- und Instandhaltungsbedarfs zu ermitteln sowie die voraussichtlichen Kosten für notwendige Investitionen und die Erweiterung der Ausstattung der Europaschule festzustellen.
- ~~Die Verwaltung zu beauftragen, eine realistische Kostenschätzung für den ermittelten Reparatur- und Instandhaltungsbedarf und zukünftigen Investitionen erstellen zu lassen. Das Ergebnis der Kostenschätzung ist nach dem 30.05.2018 zur Beratung in den Ausschüssen vorzulegen.~~
- ~~Für die Umsetzung ist ein Zeitrahmen bis 30.05.2018 festgelegt.~~
- ~~Das Ergebnis der Kostenschätzung ist nach dem 30.05.2018 den Ausschüssen zur weiteren Beratung und Entscheidung vorzulegen.~~
- ~~Die Verwaltung wird beauftragt mit dem Landkreis Gespräche aufzunehmen um die Möglichkeiten einer Kostenbeteiligung oder einer Übertragung abzuwägen.~~

Begründung:

Bereits seit dem Jahr 2016 befassen sich die Abgeordneten der Stadtverordnetenversammlung intensiv mit dem Bildungsstandort Werneuchen. Ziel war ein Konzept aus dem investive, organisatorische und inhaltliche Maßnahmen abgeleitet werden können.

In den vergangenen Sitzungen des Ausschuss für Wirtschaft und Soziales der Stadt Werneuchen am 20.11.2017 und am 15.01.2018 berieten die Abgeordneten und sachkundigen Einwohner gemeinsam mit der Schulleitung über neue Herausforderungen des Bildungsstandortes Werneuchen auch unter Berücksichtigung des geänderten Landesentwicklungsplanes Hauptstadtregion.

Auch wurde im Rahmen der Haushaltsdiskussion 2017 die Forderung der Europaschule nach einem Aula/ Mensa Neubau mit Vehemenz eingebracht. Welche finanziell nicht darstellbar war.

Deutlich wurde in den vergangenen Diskussionen, dass auch die Möglichkeit eines Trägerwechsels der Europaschule an den Landkreis eine mögliche Option ist.

Dies war bereits Gegenstand der Schulkonferenz, welche bereit ist zu eruieren unter welchen Bedingungen dies geschehen könnte. Laut Schulleitung kann man mit jeglicher Entscheidung des politischen Raumes leben, jedoch wurde die Bitte nach einer möglichst schnellen Positionierung gestellt.

Bei einem vor Ort Termin machten wir uns ein Bild vom baulichen Zustand der Schule und ihrer Außenanlage. Dabei erhielten wir auch einen Einblick in den Investitionsbedarf der Schule. Der Neubau einer Mensa/ Aula ist hier nur ein Teil.

Weiterer Bedarf besteht in der Erneuerung von Wasserleitungen, Sanierung bzw. Austausch der vorhandenen mobilen Unterrichtsräume, Erneuerung der Fußbodenbeläge und Sanitäranlagen, sowie Anpassung der baulichen Gegebenheiten an die aktuellen Standards (konkret Geländer in den Treppenhäusern). Sicherlich sind auch finanzielle Mittel in nicht geringen Umfang für die Digitalisierung notwendig.

Wir wollen mit unserer Beschlussvorlage die Diskussion um den Bildungsstandort auf objektive Zahlen stützen und zeitgleich den Landkreis in die Pflicht nehmen investiv in unserer Europaschule tätig zu werden.

Haushaltsrechtliche Auswirkungen:

10.000 €	- aus der Rücklage	Bestätigung Kämmerei:
----------	--------------------	-----------------------

1 **Stellungnahme der Fachausschüsse:**

Ausschuss	Datum	Mitglieder	Ja-Stimmen	Nein-Stimmen	Stimmhaltungen
A 2	15.01.2018	5 (4)	Beraten und diskutiert, keine Abstimmung.		
A 4	17.01.2018	5	Beraten und diskutiert, keine Abstimmung.		

2 **Beschluss der Stadtverordnetenversammlung:**

Beschlussfähigkeit		Abstimmung	
Gesetzliche Mitgliederzahl:	19	dafür:	15
davon anwesend:	15	dagegen:	0
		Stimmhaltung:	0

3 Befangenheit wurde erklärt durch:

4

5 Die Richtigkeit der Angaben über Beschlussfähigkeit und Abstimmung werden bescheinigt. Zur Sitzung unter Mitteilung der
6 Tagesordnung ist rechtzeitig und ordnungsgemäß eingeladen worden. Die Beschlussfähigkeit der Stadtverordneten ver-
7 sammlung ist gegeben.

Werneuchen, 15.02.2018*

.....
Vorsitzender der SW

.....
Stadtverordnete/r

8

9

10 *Anmerkung: 15.02.2018 erfolgte Fortsetzung der Sitzung SW vom 08.02.2018.